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英利集团董事长苗连生：

只要熬着就能撑着过冬
针对如何过冬，苗连生认为，光

伏行业经过了非常热的时代，走到

现在也非常难受。就跟农民种地一

样，没什么成功的时候，只要坚持，

反正都能熬得过去。

金山软件CEO张宏江：

PC时代帝国已经衰败
过去50年的计算机发展史，从

最早的大型机到上世纪70年代的

中型机，到80年代中90年代初开始

PC，2000年的PC互联网。其实每

一个技术有它自己的时代，这个时

代一般不会超过十年，随着技术增

加，未来这个市场可能5年以后就

会有新的突破。

张宏江指出，PC时代的帝国已

经是一个衰败的帝国，移动互联网的

兴起，将促进传统产业革命性改变。

凡客诚品创始人、董事长、CEO陈年：

创业就是无中生有
这里面也需要有很多环境因

素，市场因素，你周边的关系的因

素，突然的怎么有一天就有这么一

个变化，我觉得这不是一个理论的

问题。因为每个人都在生活。创业

是无中生有，创业是很朴实，你为你

用户负责，中国的创业氛围，制造中

国新秩序，这是非常重要的。

北京五八信息技术有限公司创始
人、CEO姚劲波：

创业者去微软等大公司
意义不大

创业的定位是宽泛的，创业的机

会前所未有。现在在中国创业是一

个非常好的时机，只有社会在变化、

在变革的时候才会有很多机会。无

论你在哪个行业，实际上最要做的是

你一直在建立自己个人平台，让周围

这个社会肯定你个人的平台。

14企业将亮“责任底牌”

企业有哪些社会责任，又为

什么要发布社会责任报告？记者

昨日从安徽工业经济联合会获

悉，12月18日，由14份企业社会

责任报告组成，涉及煤炭、电力、

钢铁、有色、软件、食品等10个行

业的《2012安徽省工业经济行业

企业社会责任报告》即将发布。

这也是安徽工业经济联合会首次

发布此类报告。

提前还贷，不是你想还就能还

经过一年的打拼和积攒，即

便是房贷族，年末也会余下一笔

资金。这时候，他们往往最先想

到的，就是提前还贷，以提早结束

“房奴”生涯。但想还贷，特别是

年底提前还贷，可不是一件容易

的事。家住合肥，两年前贷款买

了一套二手房的鲍先生，一个多

月前向贷款银行提交了书面申

请，但至今仍未满足提前还贷的

“心愿”。

皖首份工业企业
社会责任报告将“出炉”

14皖企参与
参加本次评估并拟在会上发布报告的

企业分别是：马钢集团、江淮汽车、海螺水

泥、铜陵有色、华菱星马、同福食品、合力叉

车、皖北煤电、淮南矿业、淮北矿业、科大讯

飞、省电力公司、三星化工和金种子集团。

值得一提的是，同福食品和三星化工这两家

作为社会普遍关注的食品和化工类企业，在

首次发布活动中便参与了进来。

而发布会当天，将有 8家企业代表现

场发言，并围绕安全、发展、环保、共赢、和

谐等主题对本企业履行的社会责任情况

“亮出底牌”。

据了解，即将发布的报告以《社会责任报

告综合评估框架表》为基本依据，借鉴了国际

国内最新标准规范，采用六维评估体系，并考

虑报告的可读性、实用性，进行评估。

提高企业履行社会责任意识
其实，关于企业发布社会责任报告，我

省早有先例。

2010年，我省的马钢集团和江淮汽车

便开始参加由中国工业经济联合会主办

的“中国工业经济行业企业社会责任报告

发布会”。淮南和淮北两矿业集团也参加

了中国煤炭工业协会举办的发布会。5月

29日，省电力公司也面向社会各界发布了

《安徽省电力公司 2011 年社会责任实践

报告》，这也是安徽省中央驻皖企业的首

份企业社会责任报告。

企业为什么要发布社会责任报告？在

安徽工业经济联合会副会长（兼秘书长）龚

维模看来，通过社会责任报告的发布，可以

营造氛围，提高企业履行社会责任的意识和

实践，最终为了促进企业自身和社会共同可

持续发展。他同时也表示，我省已建立企业

社会责任报告定期发布制度，今后将会推动

更多的安徽企业加入到履行社会责任和定

期发布社会责任报告的队伍。

记者 丁林

记者调查发现，合肥的各家银行，对于提

前还贷，大都规定需要提前一个月申请，并且

需要支付相应的违约金。“提前还贷问题，敏

感性太强。其实提前申请、支付违约金，这是

各家都有的政策，没什么好说的。”一国有银

行房贷部人士很快回绝了记者采访请求。

“提前还贷，需要提前一个月向贷款行

书面申请。贷款行会在每月前5个工作日内

受理，如遇节假日将顺延。还贷满一年后才

能提前还贷，并且必须以万元为单位。一年

以内只能还贷一次。具体进度要根据各支

行情况而定。”这是徽商银行客服部给记者

的回答。

“据我所知，我们是合肥唯一一家提前还

贷不用预约的银行，客户也不用支付违约金。”

招商银行合肥分行一谢姓经理告诉记者。

成银行“敏感话题”

在采访中，有银行内部人士向记者坦承：

“年底银行对提前还贷的态度，要看自己的任

务完成情况。如果年底银根紧缩，银行存贷

比不达标，贷款多、存款少，银行就会大力提

倡提前还贷；如果年底银根较松，存贷比已达

标，银行就会想方设法‘挡’一下，能拖就拖。”

很多借款人认为，提前还贷对银行有

利。但银行内部人士表示：“那是误解。首

先，提前还贷后，银行就不能再收取利息。另

外，年底银行已做好年度预算，年底收回的贷

款很难及时发放出去，银行的机会成本就无

形中大大增加。并且还会打乱银行原定的预

算安排，减少银行的贷款规模，年底考核压力

就会很大！”

成否要看银行“脸色”


